



DÉCLARATION

RELEVÉ DES CONCLUSIONS DU PRÉ-FORUM JEUN'ESS AFRICA 2024 DU FORUM AFRICAIN DE L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE « FORA'ESS Yaoundé 2024 »

Yaoundé, le 28 mai 2024

Nous, jeunes participantes, participants de plus de 15 pays d'Afrique et d'ailleurs, réunis au pré-forum Jeun'ESS AFRICA 2024 organisé le 28 mai 2024, dans le cadre de la première édition du Forum Africain de l'Economie Sociale et Solidaire « FORA'ESS Yaoundé 2024 »

Considérant la jeunesse de la population du continent africain, sa disponibilité, sa créativité et son potentiel physique et intellectuel ;

Considérant la mobilisation internationale que suscite aujourd'hui l'économie sociale et solidaire avec l'adoption de la résolution A/RES/77/281 du 18 Avril 2023, la stratégie décennale de l'Union africaine et la désignation de l'année 2025 comme année internationale des coopératives ;

Considérant les dynamiques multiples, dont entre autres le dernier Forum Mondial de l'Economie Sociale et Solidaire de Dakar, lequel amène au premier Forum Africain de l'Economie Sociale et solidaire (FORA'ESS 2024) ;

Reconnaissons le rôle essentiel de l'entrepreneuriat collectif dans la transformation sociale et économique de notre continent. Nous croyons en la force de la collaboration et de la mutualisation des ressources pour créer des entreprises socialement responsables, écologiquement durables, et économiquement viables.

Convaincus de l'impact positif et transformateur de l'économie sociale et solidaire sur les communautés et les sociétés,

Nous nous **engageons** à promouvoir des modèles économiques inclusifs, durables, et équitables qui mettent l'accent sur la coopération, la solidarité, et l'innovation sociale.

Nous **sommes déterminés** à travailler ensemble, au-delà des frontières et des différences, pour promouvoir un développement économique qui profite à tous sans distinction. Nous appelons à renforcer les politiques de soutien à l'économie sociale et solidaire, à encourager



l'innovation sociale, et à faciliter l'accès au financement pour les initiatives entrepreneuriales collectives.

Nous **aspirens à bâtir**, ensemble, un avenir prospère et durable pour l'Afrique, fondé sur des principes de solidarité, d'équité, et de durabilité. Nous sommes les artisans du changement, les acteurs de la transformation, et les gardiens de l'héritage de demain. Engagés pour un avenir meilleur, nous avançons main dans la main vers une Afrique solidaire, innovante, et résolument tournée vers l'avenir.

Fort de tout ceci, nous appelons à :

1. Revisiter les orientations qui encadrent les politiques éducatives, intégrant ainsi l'économie sociale et solidaire dans les programmes d'enseignement et de formation professionnelle. L'enseignement et l'apprentissage collaboratif peuvent être à cet égard un outil indispensable.
2. Faciliter l'émergence d'une masse critique de « Jeunes Citoyens Bâtisseurs » à travers les territoires africains, engagés dans la structuration d'un écosystème d'entrepreneuriat coopératif, fiable et viable.
3. Impulser la mise sur pieds d'un Réseau Africain des Jeunes pour l'Economie Sociale et Solidaire à partir des territoires.
4. développer un mécanisme de suivi-évaluation panafricain des politiques publiques en matière d'Economie sociale et solidaire pour nous jeunes.
5. Favoriser l'institutionnalisation du Forum Africain de l'Economie Sociale et Solidaire ;
6. Mettre en place des mécanismes à la fois nationaux et panafricains de financement et de recherche de fonds en appui aux initiatives jeunes qui s'engagent dans la dynamique de l'économie sociale et solidaire dans nos différents pays.
7. Mettre en place un incubateur qui suscite un leadership et l'esprit entrepreneuriat collectif par les jeunes et pour les jeunes.

Ensemble par notre engagement dynamique et notre collaboration sincère, nous bâtissons un réseau africain des jeunes pour l'Economie Sociale et Solidaire Solide, basé sur la justice, l'honnêteté, la confiance qui place l'homme au centre de ses préoccupations.

Co-construisons une économie sociale et solidaire en Afrique pour la transformation de nos territoires.

Fait à Yaoundé, le 30 Mai 2024